

REVUE DE PRESSE 2017

CONDOLEANCES

C'est avec une grande tristesse que j'ai appris la disparition de S.E Youssouf Ouedraogo qui fut Premier Ministre puis Ministre des Affaires Etrangères du Burkina Faso. J'avais fait sa connaissance en 2012, lors de ma remise de décoration de Chevalier de l'Ordre National, pendant une visite du Président du Faso à Paris. Puis lors du sommet de France Afrique à Cannes en 2007, j'avais eu l'honneur de leur faire rencontrer des personnalités locales à Cannes, Nice et Vence.

S.E Youssouf Ouedraogo avait d'ailleurs représenté le gouvernement burkinabè à l'inauguration du Consulat pendant le sommet.

Je garderai de lui le souvenir d'un grand serviteur de l'Etat, abordable et ouvert.

Le Consulat de Nice et moi-même adressons nos sincères condoléances à sa famille, à ses amis, ainsi qu'au Burkina Faso qui vient de perdre une personnalité d'exception.

Marc Aicardi de Saint-Paul
Consul du Burkina Faso
Chevalier de l'Ordre National
(1 décembre 2017)

SEPTEMBRE 2017

- Nice-Matin. 29 septembre 2017. "Villeneuve-Loubet, terre africaine ce dimanche"

- Ouest-Var.net. 24 septembre 2017. "L'Afrique dans tous ses états"

- Var-Matin. Ouest-Var - Six-Fours. 27 septembre 2017. "Un dojo pour Reo" atteint son objectif"

- Var-Matin. Ouest Var - Six Fours. 6 septembre 2017. "La journée africaine aura lieu le 24 septembre"

AOÛT 2017

- Nice-Matin. La Gaude. 26 août 2017. "Ils viennent en aide aux jeunes du Burkina Faso"

JUIN 2017

- Magazine du Pradet, trimestriel, juin 2017 : "Un projet pour Reo célèbre ses 20 ans"

FEVRIER 2017

- Nice-Matin - Février 2017. Cagnes-sur-Mer. "L'association La Mâtine au secours des plus démunis à Cagnes"

- **DECES** Le Consul Honoraire du Burkina Faso à Lyon ; monsieur Jean-Paul Grollemund, est décédé mercredi 25 janvier 2017 d'une longue maladie.

Villeneuve-Loubet, terre africaine ce dimanche

La commune villeneuvoise organise sa première journée culturelle et festive de l'Afrique subsaharienne francophone ce week-end

Côte d'Ivoire, Bénin, Cameroun, Togo, Guinée, Sénégal... Villeneuve aura l'accent africain ce dimanche puisqu'une grande fête autour de la culture africaine francophone est organisée dans le village.

Villeneuve'Africa réunira ces nombreuses cultures dans le but de les faire partager aux visiteurs. À partir de 10 heures et jusqu'à 19 heures, les nombreuses activités seront mises en place au pôle culturel Auguste-Escoffier qui sera divisé en six pour accueillir les différents stands et expositions.

Le Burkina Faso à l'honneur

Dans la salle Irène Kélin, la culture burkinabaise sera mise à l'honneur. Le Burkina Faso et Villeneuve-Lou-



Les petits et les grands pourront créer et s'amuser autour des nombreuses activités typiques qui seront préparées. (DR)

bet entretiennent une relation étroite puisque le consulat du pays africain est installé dans la commune azuréenne.

Les visiteurs pourront profiter des stands de coiffures afros ou de peintures sur tissus, se procurer des produits traditionnels, textiles ou gastronomiques et échanger avec les nombreuses associations repré-

sentées.

Dans l'éco parc du pôle culturel, les nombreux autres pays d'Afrique subsaharienne seront mis en avant. Des expositions de livres et d'objets, mais aussi des informations sur certaines organisations camerounaises, béninoises, maliennes ou togolaises qui cohabitent pendant toute la journée.

Concerts et spectacles

Au centre de l'éco parc, le podium central accueillera toute la journée des spectacles et des concerts (voir programme ci-contre) avec en point d'orgue à 18 heures, une représentation de Pape N'Diaye dit Paamath,

chanteur ayant grandi sur les rives du Loup.

Par ailleurs, des films seront projetés de 10 heures à 17h55 dans la salle d'action culturelle.

«Ce sera une grande journée fraternelle dans le respect de nos cultures et de nos identités», conclut la

ville. Et surtout une manière de partager et de voyager en se déplaçant juste à Villeneuve-Loubet.

J.-M. P.

Villeneuve'Africa, pôle culturel Auguste-Escoffier, dimanche, de 10 heures à 19 heures. A noter qu'il y aura plus de 500 places gratuites au parking des Plans. Rens. 04.92.02.66.16.

Le programme

- 10 h : Edou Camara et les Boubous (afro-gym, réveil rythmique).
- 10h35 : chants traditionnels malgaches avec Angela May.
- 11 h 10 : percussion Dady Mimbo et sa danseuse.
- 12 h 45 : le phare de Tamara et les Boubous (animation interactive danses et djembés).
- 13 h 20 : chants traditionnels malgaches avec Angela May.
- 13 h 55 : percussion Dady Mimbo et sa danseuse.
- 14 h 20 : trois chorégraphies avec Bijou Barry.
- 14 h 55 : concert Les Boubous avec Papa Malick N'Diaye.
- 15 h 45 : ESLV danse (danse rythmique sur musiques africaines).
- 16 h 10 : Edou Camara, M'Bady Diabaté et Abdoulaye Dembélé (danse afro contemporaine).w
- 17 h : défilé de mode avec Sanassa Kaba (salle Irène Kélin)
- 18 h : concert de clôture de Paamath (Pape N'Diaye), musique africaine.

Le 24. septembre 2017 à 20h26

Six Fours Caritatif L'Afrique dans tous ses états

Beau succès de la deuxième Journée africaine organisée dimanche 24 septembre par l'association Un Dojo pour Réo au parking du Rayon de Soleil en présence de nombreux élus, du consul et du président de la Chambre de commerce du Burkina Faso.



Il y avait beaucoup de monde en ce dimanche 24 septembre pour la deuxième Journée africaine organisée par l'association Un Dojo pour Réo au parking du Rayon

de Soleil. On pouvait acheter des vêtements à la mode ou des bijoux. Etaient représentées également des associations culturelles et humanitaires comme Amnesty International et Aides. Toute la journée se sont succédé danseurs, défilés de mode, chanteurs, musiciens, conteurs, peintres, sculpteurs et démonstrations du Kandudaï Karaté. On pouvait aussi gagner un voyage en première classe pour le Burkina Faso à la tombola.

Avant l'apéritif offert par la municipalité, les officiels ont exprimé leur gratitude. L'ajointe à la culture Dominique Ducasse s'est dite désolée d'avoir dû déplacer la manifestation qui avait eu lieu il y a deux ans au Verger là où se tiennent désormais toutes les manifestations pour des raisons de sécurité, sur le parking du Rayon de Soleil. Le consul Michel Fructus a répondu être ravi d'être près de la mer. « Elle représente la réunification de notre pays sans mer et de la Côte d'Azur. » Il a félicité la ville et l'a remerciée d'avoir organisé cette manifestation, puis il a invité les présents à découvrir le Burkina, « pays qui connaît quelques difficultés et a de nombreux besoins. ». Le premier adjoint et vice-président du Conseil départemental Joseph Mulé s'est dit heureux d'accueillir sur Six-Fours une journée permettant « d'ouvrir notre culture à celle du monde, à celle de l'Afrique, pour se connaître et se respecter, ce qui est une bonne chose. »

La présidente Cécile Limier a remercié son équipe de bénévoles, tous ceinture noire (de 1er à 7ème dan) et en particulier le coordinateur Michel Clerc. « Quand ils nous ont vus arriver au Burkina, ils étaient sous le charme de cette équipe compétente et si haut gradée. » Le club de karaté humanitaire œuvre depuis 2005 pour promouvoir la pratique sportive auprès des femmes du Burkina. Plus de 70 femmes pratiquent désormais le karaté et les récompenses sont au rendez-vous.

Un Dojo pou Réo a créé une véritable infrastructure sportive : dojo, dortoirs, cuisine, puits (en partenariat avec le club de karaté Kanku Daï de Six-Fours). « L'eau permet aux enfants de boire et de se laver après la pratique sportive. » Un Dojo pou Réo finance également les déplacements et la restauration pour que les équipes sportives puissent participer à des compétitions dans différents pays d'Afrique. Le prochain projet est un four solaire. La présidente Cécile Limier a dédié la journée à Alain Le Bars, qui s'était beaucoup investi dans l'association et est décédé subitement en avril.

Myrto Konstantarakos, le 24 septembre 2017

SIX-FOURS

La "journée africaine" aura lieu le 24 septembre

Après celle organisée en 2015, la 2^e édition de la "journée africaine", proposée par l'association Un Dojo pour Réo⁽¹⁾, aura lieu le dimanche 24 septembre, de 10 h à 18 h, sur l'esplanade du Rayon de Soleil, la corniche de Solviou et la plage de Bonnegrâce. L'occasion de partager des moments festifs, tout en participant à une bonne œuvre. L'association organisatrice a en effet pour objectif de promouvoir la pratique du karaté dans un village du Burkina Faso, notamment envers les jeunes filles. Cette journée proposera donc un dépaysement complet, avec de nombreux pays africains représentés (Burkina, Togo, Sénégal, Congo, Cameroun, Mali...). Une cinquantaine de stands à vocation culturelle,



En 2015, la première édition de cette fête, avec de nombreuses démonstrations, avait réuni beaucoup de monde sur l'esplanade du Verger. (Photo doc J. T.)

humanitaire ou artistique seront mis en place. Et de nombreuses animations sont programmées : stage d'initiation au djembé et à la danse, démonstrations de karaté et de coiffures africaines, défilé de mode en tenues africaines contemporaines, contes... Le midi, un repas africain sera proposé par l'association Le Petit Prince.

Enfin, une tombola sera organisée afin de permettre à l'association Un Dojo pour Réo de financer ses actions en Afrique. Et notamment l'achat d'un four solaire pour la cuisine du club d'arts martiaux au Burkina.

1. Association créée en 2008 par Cécile Limier, ceinture noire 6^e dan du club de karaté de Six-Fours.

2. Rens. au 06.03.48.07.88/06.62.12.04.49.

La Gaude : ils viennent en aide aux jeunes du Burkina Faso

L'Association des Amis de l'ASED (Soutien enfants déshérités) mène actuellement plusieurs actions en faveur des jeunes du Burkina Faso. Dans le village d'Ouahigouya, l'orphelinat de jour a toujours besoin d'aide pour ses élèves : matériel scolaire, aide pour partir en colonie de vacances, et besoins particuliers pour les plus grands en études supérieures, comme l'aide au logement dans la capitale Ouagadougou. Dans les Alpes-Maritimes, plus de 60 parrains financent une partie de ces activités en faisant un don de 25 euros par mois. Cet argent permet également d'aider les associations de donneurs de sang, mais aussi de financer la construction de moulins à grains pour trois villages.

Vide grenier le 3 septembre

Pour la rentrée scolaire, des cartables avec plaques solaires sont en cours de fabrication. La plupart des familles ne possèdent pas d'électri-



Les élèves du Burkina Faso attentifs aux cours de mathématiques et de français. (D.R.)

cité dans leur maison, ce qui empêche les élèves de faire leurs devoirs. Ces cartables permettront donc d'éclairer une pièce. Les librairies Plein Ciel de Saint-Laurent, Cagnes-sur-Mer et Nice sont partenaires de cette opération. Un vide grenier aura lieu le diman-

che 3 septembre sur le parking du centre Ugecam, à côté du stade de La Gaude pour aider l'association à continuer son action dans ce pays, un des plus pauvres du monde.

PA.D.

Renseignements 06.70.94.80.05 et 06.10.23.69.39



Marc Aicardi de Saint Paul, Consul du Burkina Faso à Villeneuve-Loubet, et Lionnel Luca lors de l'inauguration de la 1^{ère} édition de VilleneuveAfrica.

"Invité d'honneur pour cette première édition, le Burkina Faso se félicite d'avoir pu transmettre aux visiteurs de VilleneuveAfrica un échantillon de sa culture, de ses traditions et des opportunités qu'il peut offrir, témoigne Marc Aicardi de Saint Paul, Consul du Burkina Faso, habitant Villeneuve où se trouve également le Consulat. Enfant chéri des ONG depuis les années 1960, l'ancienne Haute Volta a vu défilé plusieurs générations de jeunes et moins

jeunes Européens en quête de dépaysement et d'aventure au sens noble. La présence d'une quarantaine d'associations qui œuvrent au Burkina sur les 200 de la région sont la preuve que cet engouement ne se dément pas. C'est tout à l'honneur de Villeneuve Loubet, de son maire, Lionnel Luca, et de son équipe, d'avoir contribué à mieux faire connaître le pays que je représente. L'atmosphère à la fois festive, bon enfant, le caractère informatif de cet événement, grâce aux conférences et aux films, ainsi qu'un public curieux et attentif ont fait de cette journée un grand succès".

Au-delà de la manifestation festive, cette journée a permis de tisser des liens plus étroits encore avec l'Afrique subsaharienne francophone. Des échanges réguliers de courriers et photos entre 5 classes villeneuvoises et Burkinabè permettent aux jeunes écoliers de découvrir et commenter leurs modes de vie respectifs. En outre, l'association "Humanitaire Bénin", présidée par Grégoire Tamegnon, a utilisé les dons collectés lors de VilleneuveAfrica pour faire réaliser, au profit d'un collège béninois, des bancs et des tables dont l'une porte l'inscription "Don de VilleneuveAfrica 2017".